

Grußworte für die Jahrestagung des Bundesverbandes der Rentenberater e. V.



Für viele Seniorinnen und Senioren beginnt mit der Rente nicht der Ruhestand, sondern eine neue, bewegte Phase des Lebens, umgangssprachlich ‚Unruhestand‘ getauft. Dass die Menschen zuversichtlich in diesen neuen Lebensabschnitt starten, dafür sorgen auch Sie mit Ihrer unabhängigen und versierten Rentenberatung. Ihr kleiner, aber feiner Berufsstand mag eine schmale Säule im Rentensystem sein, nichtsdestoweniger aber eine wichtige, tragende. Dafür herzlichen Dank an Ihren Verband und Ihre Mitglieder!

Zugleich gilt: Eine gute Absicherung nach einem Leben voller Arbeit ist eines der Kernversprechen unseres Sozialstaates. Unsere Politik muss so gestaltet sein, dass sie dieses Versprechen halten kann. Und das tut sie. Vergangenen Herbst haben wir mit unserem „Rentenpakt“ jene besser gestellt, die Kinder erzogen haben oder aufgrund von Erwerbsminderung vorzeitig in Rente gehen müssen. Vor allem aber haben wir das Rentenniveau bis zum Jahr 2025 bei mindestens 48 Prozent stabilisiert. Zugleich haben wir dafür Sorge getragen, dass der Beitragssatz zur Rentenversicherung bis zum Jahr 2025 nicht über 20 Prozent ansteigt. Damit haben wir

die Interessen von Beitragszahlern und Rentnern in einen fairen Ausgleich gebracht. Dafür übernimmt der Staat zusätzliche Verantwortung bei der Finanzierung.

Damit ist die Arbeit aber noch längst nicht getan. Für die langen Linien haben wir die Rentenkommission eingerichtet. Und auch an den kurzen Linien arbeiten wir. An erster Stelle steht hier für mich die Grundrente. Denn Lebensleistung verdient Respekt. Wer ein Leben lang gearbeitet, Kinder erzogen oder Angehörige gepflegt hat, muss im Alter mehr haben als die Grundsicherung. Arbeit muss einen Unterschied machen, auch in der Rente. Das gilt selbstverständlich auch für Selbstständige. Deshalb wollen wir diejenigen, die nicht anderweitig vorsorgen, in die gesetzliche RV einbeziehen.

Sie sehen: Wir sorgen dafür, dass die Menschen im Alter gut leben können. Sie als Rentenberater sorgen dafür, dass die Menschen um ihre Möglichkeiten und Rechte wissen. Beides geht Hand in Hand. Umso mehr wünsche ich Ihnen eine erfolgreiche, lehrreiche und interessante Tagung und weiterhin alles Gute und viel Erfolg.

*Hubertus Heil, MdB
Bundesminister für Arbeit und Soziales
Foto: www.bmas.de*